

Communiqué de Presse - Objectif rentrée !

En ce jour de rentrée scolaire, la FCPE du Gard reste attentive aux problématiques scolaires de notre département. Nous sommes convaincus que l'école de la République, laïque, démocratique et inclusive, est un idéal que nous devons tous viser.

Des moyens pour nos enfants !

La Rectrice a indiqué que tous les postes d'enseignants sont pourvus au niveau académique, un effort que nous saluons. Cependant, nous avons déjà reçu des remontées de terrain signalant des absences d'enseignants dès le jour de la rentrée, ce qui est inacceptable.

Les absences répétées perturbent la continuité pédagogique, entraînent des retards dans l'apprentissage et peuvent démotiver les élèves. Elles nuisent à la progression des programmes et pénalisent les élèves qui préparent des examens.

Il est essentiel que l'Éducation Nationale assure le remplacement rapide des enseignants absents pour préserver la qualité de l'enseignement.

Nous demandons aux parents de signaler toute absence d'enseignant sur la plateforme de la FCPE <https://ouyapacours.fcpe.asso.fr/>, afin d'obtenir des données objectives.

Pour la FCPE du Gard, la Dotation Horaire Globale (DHG) ne doit pas être un simple outil de gestion comptable. Elle doit être un levier pour l'égalité des chances et des droits. Nous devons sortir d'une logique de réduction des coûts et d'optimisation budgétaire qui néglige les enjeux humains fondamentaux. Il est urgent d'investir dans l'avenir de nos jeunes en leur offrant une école à la hauteur de leurs aspirations.

Loi sur l'égalité des chances, 20 ans déjà, quel bilan ?

Vingt ans après la loi de 2005 sur l'égalité des chances, qui a marqué une avancée majeure pour l'inclusion scolaire, le bilan reste mitigé en raison du manque de places en établissements spécialisés et de moyens spécifiques à l'école. Les élèves à besoins éducatifs particuliers méritent des personnels formés, de vraies évaluations de leurs besoins, le respect des aménagements pédagogiques inscrits dans leurs PAP, PPS et PAI, et la mise en place de moyens de compensation nécessaires. Dans notre département, l'expérimentation des Pôles d'Appui à la Scolarité (PAS) apparaît comme une bonne piste.

Nous déplorons l'action de certains enseignants ou chefs d'établissement qui refusent le soutien des familles et des dispositifs médico-sociaux (EMAS, SESSAD), pourtant complémentaires à leurs actions. Il est inacceptable que des élèves se retrouvent sans leur AESH le jour de la rentrée sans aucune information préalable. Pour la FCPE, chaque élève doit pouvoir suivre ses cours sereinement et bénéficier des moyens de compensation lui permettant une scolarité dans le respect de ses droits.

Sécurité et soutien aux familles

L'école doit offrir un environnement inclusif et bienveillant où chaque élève se sent en sécurité. Nous espérons que les nouvelles mesures mises en place au niveau départemental pour sécuriser les établissements scolaires auront des retombées positives très rapidement.

En partenariat avec la Région, la FCPE du Gard a soutenu la distribution des manuels et équipements scolaires dans 7 lycées du département. Des parents adhérents se sont mobilisés dans les lycées gardois, notamment Camus, Voltaire, Dhuoda, Philippe Lamour, Dumas, Prévert et Langevin.

En conclusion, la FCPE du Gard dénonce la dichotomie entre ce qui est envisagé dans les textes et la réalité de terrain. Comme l'a écrit Victor Hugo, "L'éducation, c'est la famille qui la donne ; l'instruction, c'est l'Etat qui la doit". L'école doit avoir les moyens de ses ambitions pour nos enfants.

Contacts :

Pour toutes questions, n'hésitez pas à contacter la FCPE du Gard. Les administrateurs départementaux sont là pour vous répondre sur divers sujets, tels que la représentation des parents d'élèves, les élections scolaires ou les élèves à besoins éducatifs particuliers.

Email : contact@fcpe30.fr

Téléphone : 07 68 27 32 13

Fait le 01/09/2025

Sabrina GIRAUT, présidente FCPE du Gard